

'Me dan vergüenza los candidatos'

SALOMÓN CHERTORIVSKI, candidato de Movimiento Ciudadano

ENTREVISTA

EDUARDO CEDILLO

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, dijo que los aspirantes de otros partidos le dan vergüenza por la falta de propuestas para resolver la crisis de agua que vive la Ciudad de México.

"Escucho a quienes aspiran a ser candidatos a la Jefatura de Gobierno y me da vergüenza, esta Ciudad necesita adultos en el cuarto, no necesita improvisaciones", señaló.

Ayer, el aspirante acompañó a legisladores de la bancada naranja al Congreso local a presentar un exhorto para exigir a la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) que emita una emergencia hídrica en la Capital.

En una conferencia, en compañía de los diputados y de aspirantes a las alcaldías por este partido, Chertorivski criticó a los otros candidatos por no tocar a profundidad la crisis del agua.

"Escucho a una persona que en 10 años no pudo arreglar problemas de agua en la Alcaldía que gobernó, en Iztapalapa, y dice Clara que el problema es la vivienda y los desarrollos. ¡No le entiende a nada!", criticó.

También cuestionó la gestión de Santiago Taboada por su relación con construcciones irregulares y pisos extra en edificios en Benito Juárez, situación que cuesta agua a la CDMX.

"El agua es el mayor problema que tiene esta Ciudad para su sostenibilidad, se dice y se repite, pero no se actúa en consecuencia", resaltó.

El aspirante urgió a la inversión en materia hídrica y presumió un libro con algunas propuestas que lanza para atender el problema hídrico.

Entre ellas, destacó la reforestación del sur de la Ciudad para la recarga del manto acuífero.



Escucho a una persona que en 10 años no pudo arreglar problemas de agua en la Alcaldía que gobernó, en Iztapalapa, y dice Clara que el problema es la vivienda".



La Jornada Sección: Capital 2024-02-09 04:04:09

139 cm²

Página: 30

1/1

Inti Muñoz sustituirá a Carlos Ulloa en la Seduvi

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

El jefe de Gobierno, Martí Batres, designó a Inti Muñoz Santini como nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), quien asumirá el cargo a partir del 15 de febrero, en sustitución de Carlos Ulloa Pérez.

En sus redes sociales, el mandatario informó que Ulloa Pérez, quien estuvo al frente de la dependencia capitalina en dos periodos distintos, realizará otras tareas relacionadas con la transformación de México.

Inti Muñoz es el cuarto titular de la Seduvi en la actual administración, que inició con Ileana Villalobos y en la que estuvo también Rafael Gregorio Gómez Cruz.

Licenciado en ciencias políticas y administración pública por la UNAM, Muñoz Santini ha desempeñado distintos cargos en la administración central capitalina, entre ellos coordinador ejecutivo en la secretaría de Cultura, director general de Ordenamiento Urbano de la Seduvi, y desde julio de 2023 como subsecretario de Gobierno.

Desde la salida de Claudia Sheinbaum de la jefatura de Gobierno para contender por la Presidencia de la República, tres secretarios han dejado su cargos para incorporarse a la contienda electoral.

Otros que dejaron el cargo

Además de Ulloa Pérez están los ex titulares de las secretarías de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, quien fue designado como candidato al Senado, y de Inclusión y Bienestar Social, Rigoberto Salgado, quien se incorporó al equipo de la precandidata a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada, como responsable de la estrategia territorial.

El aún titular de la Seduvi difundió un mensaje en sus redes sociales, en el que aseguró que continuará trabajando desde otros caminos en la consolidación de la transformación del país y de la ciudad.

Batres comentó que hasta el momento no hay otro secretario o secretaria que haya anunciado que vaya a dejar el gabinete, y que en breve anunciará quien va a sustituir a Muñoz en la subsecretaría de Gobierno y otros nombramientos.

En otro tema, el líder local de Morena, Sebastián Ramírez, consideró al precandidato de la oposición a la jefatura de Gobierno, el panista Santiago Taboada, como el político más opaco de la Ciudad de México, luego de que por segundo año consecutivo la alcaldía Benito Juárez reprobó en transparencia.

En conferencia de prensa, señaló que según el más reciente informe del Info, en 2023 esta demarcación obtuvo 54.89 puntos, la calificación más baja de toda la ciudad.



Página: 1, 12



Pide MC declaratoria de emergencia por falta de agua en la ciudad

FOCOS ROJOS

Jorge Aguilar - Página 12



MC presenta un punto de acuerdo para obligar al GDCMX a asumir declaratoria de emergencia hídrica

Acusaron a la administración de Martí Batres de minimizar la problemática; piden que se otorguen 100 millones de pesos para atender la próxima crisis.

Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx

La bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso de la Ciudad de México presentó una iniciativa para exigir al Gobierno de la Ciudad de México que emita una declaratoria de emergencia por crisis de agua, debido a que a su parecer, han fracasado las acciones que se han tomado para que evitar el panorama de sequía.

El encargado de difundir el punto de acuerdo en el pleno fue el diputado Royfid Torres, quien acusó a la administración de Martí Batres de minimizar la problemática en la que se advierte que el día cero, aparentemente, el 26 de junio, nunca más los ciudadanos podrán recibir agua corriente en sus hogares, por lo que en su solicitud, se exhorta a la Secretaría

de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil que le solicite a Martí Batres el dictamen de emergencia, así como a las autoridades del Fondo Para Contingencias Económicas y Naturales (Fonaden) que se otorguen 100 millones de pesos para atender la próxima crisis.

A manera de apoyo, ciudadanos de distintas alcaldías que sufren graves cortes de agua como Cuauhtémoc y Tlalpan, acudieron al recinto de Donceles para manifestar su descontento.

"Advertimos que llegaría y estamos a unos meses de quedarnos sin agua, desde el inicio de la legislatura presentamos proyectos para robustecer el programa de cosecha de lluvias, que es una solución adecuada, por eso pedimos instalar el tema en el presupuesto y no han sido discutidos en este Congreso, hoy que el sistema Cutzamala está por debajo del 40 por ciento de su capacidad", declaró.

"Primero propusimos que hubiera una coordinación entre los estados y la zona metropolitana para que se atendiera la demanda de la crisis, en ese momento, la respuesta de Morena fue votar en contra; la siguiente semana se subió un punto de acuerdo para que las autoridades de los estados se añadieran al programa hídrico de ONIC la Ciudad de México, son los primeros que han tratado este tema como algo electoral, si hubiera una preocupación, buscarían iniciativas 📷 🎳 en la Ciudad de México, que hoy se comprueba que ha fracasado todo lo que ha hecho el Gobierno de la ciudad en los últimos años".

El coordinador de la bancada naranja, Alejandro Piña, explicó que a pesar de que en las causas



Página: 1, 12

2/2



de izquierda, el derecho al agua debería de ser una prioridad, en la capital no es una realidad, así que advirtió que es el cuarto llamado que hacen al Gobierno de la Ciudad para que ejecute de inmediato proyectos que beneficien a los programas hídricos y recordó que desde abril del 2023, Movimiento Ciudadano ha pedido que se atiendan las más de 12 mil fugas que existen anualmente, fallas en las que se pierde alrededor del 40 por ciento de agua que llega a la metrópoli.

Igualmente, señaló que en el pasado mes de julio, el diputado Federal Braulio López le exigió a la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) y a la administración capitalina que se instale una política de resiliencia hídrica al valle de México, llamamiento que también fue relegado.

Otro de los dirigentes del movimiento que acudió al llamado fue el candidato a la jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, quien acusó a sus rivales por la gubernatura de la capital de no preocuparse por un plan que beneficie a los ciudadanos que a pesar de tener que pagar una cuota por el recurso y estar conectados a la red pública, desde hace más de 10 años no la reciben en sus hogares.



Ciudadanos de distintas alcaldías que sufren graves cortes de agua como Cuauhtémoc y Tlalpan, acudieron al recinto de Donceles para manifestar su descontento.



LEGISLADORES ACUSARON LA INACCIÓN DEL GOBIERNO

Atender crisis hídrica es tema urgente, señala MC

Mensaje. Salomón Chertorivsky pidió a la población regular el uso del líquido y no desperdiciarlo

ARMANDO YEFERSON

Las protestas por la falta de agua son cada vez más comunes, por lo que Movimiento Ciudadano (MC) exigió al Gobierno de la Ciudad de México declarar una emergencia hídrica ante la situación que se vive en el Valle de México.

En conferencia de prensa, Royfid Torres, legislador de MC, comentó que la falta del líquido se ha intensificado en varios puntos de la ciudad y pronosticó que en junio iniciará la peor crisis de agua.

"Se ha comprobado que ha fracasado todo lo que ha hecho el gobierno en los últimos años, porque estamos a unos meses de quedarnos sin agua en la ciudad", expresó.

Desde el recinto legislativo de Donceles, el emecista indicó que la propuesta de declaratoria de emergencia hídrica debe emitirse por el jefe de Gobierno, Martí Batres, a petición de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, según marca la Ley.

Posteriormente, el Fondo para Desastres de la Ciudad de México (Fondem) destinará 100 mil millones de pesos para generar acciones inmediatas y así atender la problemática.

Alejandro Piña, líder de MC local, subrayó que al año se registran 12 mil fugas de agua en la ciudad, lo que se traduce a una pérdida del 40 por ciento del suministro del líquido, además dijo que no existe presupuesto para atender dicho problema. Joaquín Fernández, representante de Azcapotzalco, subrayó que el tema social será insostenible, pues adicional a la falta de agua se avecina una crisis económica y de afectaciones secundarias.

Salomón Chertorivski, candidato a la Jefatura de Gobierno por MC, llamó a la ciudadanía a hacer un uso responsable del agua y reducir el consumo excesivo, pues de continuar así el líquido en el acuífero se terminaría en 50 años.

"Si el estadio Azteca fuera un tinaco, estamos extrayendo al año 400 estadios Azteca llenos de agua, sin recuperarlo al acuífero", dijo.

Hizo hincapié en que las alcaldías al sur de la capital deben recibir recursos para cuidar elbosque, porque es el área principal de recarga para el acuífero.





24 Horas Sección: CDMX 2024-02-09 02:30:42

 $211 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 9

2/2

ALERTA. En la escalinata del Congreso capitalino, legisladores del movimiento naranja exigieron al jefe de Gobierno que se declare una emergencia por la escasez de agua en la ciudad.





1/1

El 97% de los capitalinos tiene empleo: Brugada

En la Ciudad de México existe un crecimiento económicopositivo, a diario más de cincomillones de personas cuentan con un empleo, gracias a la política de la actual administración, dijo la candidata a la Jefatura de Gobierno de la alianza Sigamos Haciendo Historia, Clara Brugada.

La morenista destacó "contamos con un 97 por ciento de la población ocupada, es decir, que nueve de cada 10 personas tienen trabajo", además de contar con uno de los indicadores más altos en materia de competitividad, de 63.59 por ciento".

Brugada consideró que la capital se posiciona como un atractivo para el nearshoring, captando uno de cada tres dólares de inversión extranjera en 2023, según datos del Banco de México, "inversión que se traduce en más y mejores oportunidades y empleo para nuestra gente".

A nivel nacional, agregó, 30 millones de familias se benefician de los apoyos gubernamentales, mientras que 2.8 millones de jóvenes participan activamente en el programa del Gobierno de México, Jóvenes Construyendo el Futuro, "construyendo un mejor porvenir para todas y todos". / ANGEL ORTIZ



RESULTADOS. La candidata de la alianza Morena, PT y PVEM dijo que la política económica de la 4T ha sido positiva.





#AguaParaTodos

Urgen decretar crisis en la CDMX

Legisladores de Movimiento Ciudadano afirmaron que se necesita un presupuesto de 220 mil millones de pesos para atender la crisis hídrica en la Ciudad de México

INDIGOSTAFE

I diputado de Movimiento Ciudadano (MC) en
el Congreso de la Ciudad de México, Royfid Torres
González, presentó un punto
de acuerdo para exhortar a la
Secretaría de Gestión Integral
de Riesgos y Protección Civil
para declarar la emergencia
hídrica en la capital y actuar
en consecuencia.

"Este llamado es para actuar de inmediato, pues no se puede administrar el problema durante las elecciones, por eso hacemos este exhorto", indicó.

Mencionó que el día cero ya llegó y tanto la autoridad como la sociedad deben actuar para detener este problema con seriedad.

"Requerimos 220 mil millones de pesos para tratar este tema, adicionales a la inversión que hoy se tiene, aplicables a 20 años", señaló Salomón Chertorivski, precandidato de MC a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Llamado a las autoridades

En rueda de prensa previa, González Torres, también coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, hizo un llamado urgente a las autoridades ante la cercanía del llamado día cero.

"Desde hace dos años aqui, en el Congreso local, pero también en San Lázaro, con el coordinador de la bancada naranja, Braulio López Ochoa, planteamos la urgente necesidad de atender el problema, hablamos de la seriedad y que este día iba a llegar. Entonces el gobierno, el grupo mayoritario debe ser responsable de este asunto y no intentar administrar el problema hasta que pasen las elecciones", indicó.

El representante ciudadano estuvo acompañado por
integrantes del Movimiento
Chilango en distintas alcaldías
afectadas por la falta de agua,
el legislador naranja, Carlos Joaquín Fernández Tinoco; la presidenta del Consejo Consultivo
Ciudadano Pensando en México
capítulo CDMX, Sofía Margarita
Provencio, así como el coordinador de la Comisión Operativa
estatal, Alejandro Piña Medina.

Estrategias y recursos

Chertorivski Woldenberg también aseguró que esta crisis no se puede atender con ocurrencias, sino con estrategias y recursos económicos para recuperar el nivel de las presas del Sistema Cutzamala como reparación de fugas, un programa general de captación de cosecha de lluvia, campañas de conciencia ciudadana, entre otras acciones.

"Me dan vergüenza algunas posiciones que escucho de personajes que aspiran a gobernar la ciudad, porque no saben de qué hablan, ni cómo se hace. Yo escribí un libro en el que hago una serie de nueve propuestas, que pueden ser más para atender este problema, que no se atiende en los próximos cuatro meses, ni siquiera en un año o dos, sino es una estrategia a largo plazo", declaró.

Este
llamado
es para actuar
de inmediato,
pues no se puede
administrar el
problema durante
las elecciones, por
eso hacemos este
exhorto"

Royfid Torres González Diputado local por MC





Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte 2024-02-09 02:06:33

 497 cm^2

Página: 8

2/2





2024-02-08

¿Qué hicieron Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski este jueves?

Autor: Pilar Mansilla Género: Nota Informativa

https://ovaciones.com/que-hicieron-clara-brugada-santiago-taboada-y-salomon-chertorivski-este-jueves/

Clara Brugada, candidata de Morena a la jefatura de Gobierno hizo un llamado a sus simpatizantes y militantes de su partido para que acudan el próximo 1 de marzo al Zócalo capitalino para el arranque de campaña.

Acompañada de Tomás Pliego, secretario de Arte y Cultura del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, a través de sus redes sociales ambos coincidieron que a partir de esa fecha se van a "recuperar los temas y las causas de la cuarta transformación".

Posteriormente, la ex alcaldesa de Iztapalapa aseguró que en la capital del país se han logrado obtener avances económicos, debido al trabajo, aseguró que realizó Claudia Sheinbaum Pardo cuando fungió como jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

"Hemos escrito historias de esperanza y transformación" y hoy celebramos que "el crecimiento económico que experimentamos impacta directamente en la vida diaria de nuestra población trabajadora, reflejándose en oportunidades y mejoras salariales palpables", indicó.

2024-02-09

Salgado Macedonio, García Harfuch y Godoy entre pluris de Morena

Autor: Rita Magaña Torres Género: Nota Informativa

https://cimacnoticias.com.mx/2024/02/08/salgado-macedonio-garcia-harfuch-y-godoy-entre-pluris-de-morena/

Ciudad de México.- Morena y sus aliados, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde, difundieron una tercera lista de candidatos al Senado; pero en diciembre, la coalición hizo pública una primera lista de duplas para la Cámara alta en 11 de las 32 entidades, luego una segunda de 7 estados. El jueves de la semana pasada, Mario Delgado, dirigente morenista, dio a conocer candidaturas para otros 8 estados, así la lista incluye a actuales funcionarios públicos de diferentes dependencias y no se escapan nombres controversiales por las denuncias que han enfrentado como Félix Salgado Macedonio.

El Senado renovará su conformación, de los 128 escaños, 64 se eligen por el voto directo de los ciudadanos, 32 se asignan a la primera minoría y los 32 restantes son los conocidos como plurinominales, son los que se dan por representación proporcional: se reparten entre el partido más votado al menos. La coalición de Morena y sus aliados debe presentar 2 candidatos, en este caso, las 8 duplas reveladas están repartidas con el criterio de paridad de género, en la cual el partido guinda presentó 4 mujeres y 4 hombres como primera fórmula, así como 4 y 4 de segunda.

En Ciudad de México, la lista la encabeza Omar García Harfuch, quien ganó la encuesta interna para la candidatura a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, pero fue desplazado por paridad de género y quedó en su lugar Clara Brugada, por lo que se le prometió, en aquel momento, el primer lugar en la fórmula al Senado.

La segunda en esa fórmula es Ernestina Godoy, a quien el Congreso de la Ciudad no la ratificó como titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), por lo que el partido guinda le prometió una candidatura a la Cámara alta.

En otro caso, irá la diputada Beatriz Mojica, y le seguirá Félix Salgado Macedonio, sobre quien recaen denuncias por presunto abuso sexual y violación, incluso los señalamientos contra el político guerrerense han desatado una polémica en otras disputas electorales, como la que se dio cuando quiso buscar la gubernatura de Guerrero, de la que acabó siendo remplazado por una de su hija, Evelyn Salgado.

La definición en Aguascalientes ha dejado a Nora Ruvalcaba, actual subsecretaria de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública, en primer lugar, seguida por el senador por ese estado, Daniel Gutiérrez Castorena. En la situación de Víctor Mercado, exfuncionario del gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, se sitúa en primer lugar de la lista para el estado. El político aspiraba a la candidatura por el gobierno estatal, pero perdió la encuesta interna contra Margarita González, extitular de la Lotería Nacional, y acabó en la dupla para el Senado, la lista se completa con la diputada Juanita Guerra.

El exgobernador de Tlaxcala y actual senador, José Antonio Álvarez Lima, va primero en la lista de la dupla para ese estado, acompañado por la actual presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, quien inició su carrera política en el Partido de la Revolución Democrática y luego saltó a Morena. Imelda Castro, quien siguió los mismos pasos será la primera fórmula en Sinaloa, actualmente ocupa un escaño, por lo que buscará la reelección. Le sigue Enrique Inzunza, actual secretario general del gobierno estatal, que encabeza Rubén Rocha Moya.

En San Luis Potosí, Morena va con Rita Rodríguez, presidenta del partido guinda en la entidad y la hermana de la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. El reparto de candidaturas refleja también el espacio que ocupan los partidos en la alianza, pues de los 16 lugares, hay uno para el Partido Verde y uno para el PT.

La dupla de San Luis Potosí, se completa con un miembro de las filas del ecologista. Ignacio Segura, titular de la Secretaría de Desarrollo Social y Regional del estado, será la segunda fórmula. Mientras que el PT logró colocar al senador Gonzalo Yáñez como primero por Durango, quien va junto con la actual senadora Margarita Valdez.

En esta semana se dará la insaculación para elegir a los diputados de Yucatán por el principio de representación proporcional, por lo que el proceso para determinar la lista de plurinominales de Morena sigue su curso.

Otros plurinominales de Morena

El dirigente de Morena, Mario Delgado, informó que se llevará a cabo una insaculación para determinar candidaturas plurinominales. No obstante, algunos nombres ya se conocen con antelación, algunos son la actual senadora, Verónica Camino Farjat, Manuel Huerta, Yolanda Osuna, Claudia Rivera, Víctor Mercado, actual senadora, Sasil de León, Carlos Lomelí, regidor de Guadalajara, Jalisco, Ricardo Sheffield, extitular de la Profeco quien ganó la encuesta que definirá al candidato a la gubernatura de Guanajuato, pero por el principio de paridad de género quedó Alma Alcaraz, así como Ignacio Mier, quien compitió en el proceso interno por la candidatura de Puebla y perdió la encuesta quedando en segundo lugar, pues ganó Alejandro Armenta. Ahora iría por una senaduría por Puebla.

Mensaje Político (Sitio)

2024-02-08

Brugada aventaja por 8.4% a Taboada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://mensajepolitico.com/brugada-aventaja-por-8-4-a-taboada-2/

David Polanco / CDMX Magacín

Al arranque del año, en el cuarto de guerra de Clara Brugada tenían mediciones muy confiables de que tenía una ventaja de unos 15 puntos porcentuales por sobre Santiago Taboada, en la disputa por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Sin embargo, un estudio de opinión pública, elaborado por "LaEncuestaMX", difundido este jueves, incluso retomada por algunos destacados militantes de Morena, arrojó que la ventaja de Brugada se redujo a 8.4%. Es decir, ella tiene el 49.1% de la intención de voto, mientras que el panista 40.7%. Reversible.

Es decir, para fines matemáticos, Taboada, candidato de PAN, PRI y PRD está a más o menos 4.5% de distancia, pues hay que recordar que en una elección polarizada en la que Movimiento Ciudadano y su débil candidato Salomón Chertorivski no tienen posibilidad alguna de crecer, y por lo tanto el intercambio de votos será entre los punteros.

Es decir, los votos valen doble: si lo gana Taboada, es porque se lo quitó a Brugada, y viceversa. Esto significa que son poco más de 4 puntos la diferencia, pero al mismo tiempo si es a la inversa la transferencia de votos, también la candidata de Morena, PT y PVEM se alejaría el doble en caso de repuntar.

Salomón Chertorivski va en bajada, pues al arranque del año le daban hasta 8% de intención de voto, y ahora ya está por debajo de 6, exactamente 5.8%.

Tanto en el equipo de campaña de Brugada como en el de Taboada hablan de otros estudios demoscópicos. En el primer caso, dicen de ella que trae una ventaja más significativa; y él afirma que la elección ya está empatada.

Uno de los temas que puede ser determinante para las tendencias electorales en las próximas semanas es el abasto de agua en la capital del país, pues la carencia es responsabilidad directa del gobierno federal y el de la capital.

En este, Brugada ha sellado el compromiso de que la CDMX no se quedará sin agua. "Hay quienes están esperando que entre más mal le vaya a la ciudad, a ellos les va a ir muy bien. Pero esto no es así. En el tema del agua se ha hecho mucho, se va a seguir haciendo y se va a resolver", asevera.

2024-02-08

Chertorivski y MC piden que gobierno de la CDMX declare emergencia por desabasto de agua

Autor: Ximena Arochi Género: Nota Informativa

https://www.proceso.com.mx/nacional/cdmx/2024/2/8/chertorivski-mc-pidenque-gobierno-de-la-cdmx-declare-emergencia-por-desabasto-de-agua-323662.html

CIUDAD DE MÉXICO (apro). El candidato de Movimiento Ciudadano (MC) por la jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, acompañó a los legisladores de su partido a presentar un punto de acuerdo, en el que exhortaron al Gobierno de la Ciudad de México a que declare la emergencia por desabasto de agua, y mitigarla hasta con 100 millones de pesos del Fondo de Atención a los Desastres Naturales (FONADEN).

El aspirante a gobernar la ciudad advirtió que a partir del mes de abril empeorará la situación hídrica: "Se va a sentir como nunca, se agravará de tal manera que ya podría haber una falta de agua en las 16 alcaldías, incluso, en colonias que históricamente no han sufrido tanto la falta de agua". Noticias RelacionadasPor unanimidad, MC aprueba candidatura de Chertorivski para jefatura de la CDMXChertorivski propone plan de seis pasos para garantizar agua en la CDMXEscasez de agua en la CDMX: Más bloqueos, una embestida y críticas de Chertorivski y Taboada

Entonces propuso el Programa Fuga Cero, para atender el 40% de agua que llega a la urbe y se pierde en fugas, además, planteó ejecutar el mayor programa de reforestación en el sur: "Para ellos necesitamos el programa más ambicioso de pago por servicios ambientales para que la gente en Tlalpan, en Tláhuac, en Xochimilco y en Milpa Alta reciban recursos para cuidar el bosque de agua".

Añadió que debería haber al menos una planta de tratamiento de agua y una potabilizadora en cada demarcación: "Por último, y que no es menor, hablar en serio del Cutzamala, se requieren acuerdos y convenios con los estados de Michoacán y México para conservar los montes de esas zonas".

"Estamos a 50 años de acabarnos completamente el manto acuífero de la Ciudad de México, derivado de lo que extraemos del acuífero y no lo reinyectamos, es decir, la sobreexplotación, equivalente a extraer 400 estadios Azteca llenos de agua cada año sin recuperarlos en el acuífero", sentenció el también presidente del Consejo Consultivo Pensando en México, de MC, junto a los diputados Royfid Torres y Carlos Fernández, así como del dirigente de MC en la CDMX, Alejandro Piña, y la presidenta del Consejo Consultivo Ciudadano Pensando en México capítulo CDMX, Sofía Margarita Provencio.

Chertorivski Woldenberg consideró que se requiere alrededor de 20 años y una inversión aproximada de 220 millones de pesos adicionales: "Lo que pasó estos cinco años fue dramático, el presupuesto del agua en la Ciudad de México se redujo casi 30% en términos reales".

Y sentenció: "Me da vergüenza algunas posiciones que escucho de personajes que aspiran a gobernar la ciudad, porque no saben de qué hablan".

Los militantes estuvieron acompañados de integrantes del Movimiento Chilango, provenientes de diferentes alcaldías afectadas por el desabasto, quienes sostenían carteles con las consignas: "Necesitamos soluciones a largo plazo", "La Ciudad se queda sin agua" y "Los cortes de agua no son una solución".

Al tomar la palabra, Alejandro Piña aseguró: "No hay causa que esté más a la izquierda, que sea mayor prioridad en las causas de izquierda que el derecho al agua, ese derecho al agua no está garantizado en esta ciudad y ha

generado una enorme desigualdad entre sus habitantes, este es ya el cuarto llamado que hace la bancada naranja al Gobierno de la ciudad".

En tanto, Royfid Torres recordó: "Desde hace dos años aquí, en el Congreso local, pero también en San Lázaro, con el coordinador de la Bancada Naranja, Braulio López Ochoa, planteamos la urgente necesidad de atender el problema, hablamos de la seriedad y que este día iba a llegar".

Fue el también coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana el encargado de presentar el punto de acuerdo en la tribuna de Donceles, que por falta de quórum será votado en la próxima sesión.



CONTIENDA POR LA JEFATRURA DE GOBIERNO

Tienen candidatos reuniones claves

Clara Brugada con simpatizantes y Santiago Taboada estuvo con tomadores de decisiones

lara Brugada, candidata de Morena a la jefatura de Gobierno hizo un llamado a sus simpatizantes y militantes de su partido para que acudan el próximo l de marzo al Zócalo capitalino para el arranque de campaña.

Acompañada de Tomás Pliego, secretario de Arte y Cultura del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, a través de sus redes sociales ambos coincidieron que a partir de esa fecha se van a "recuperar los temas y las causas de la cuarta transformación".

Posteriormente, la ex alcaldesa de Iztapalapa aseguró que en la capital del país se han logrado obtener avances económicos, debido al trabajo, aseguró que realizó Claudia Sheinbaum Pardo cuando fungió como jefa de Gobierno de la Ciudad de Mévico

"Hemos escrito historias de esperanza y transformación" y hoy celebramos que 'el crecimiento económico que experimentamos impacta directamente en la vida diaria de nuestra población trabajadora, reflejándose en oportunidades y mejoras salariales palpables", indicó.

SIGUE TABOADA EN ESTADOS UNIDOS

El candidato a la jefatura de Gobierno de la alianza "Va X la Ciudad de México" estuvo en Nueva York, en Estados Unidos por segundo día, donde mantuvo reuniones privadas "con tomadores de decisiones mexicanos" (empresarios, académicos y consultores), que fueron convocados por el Council of Americas.

Durante su gira, se reunió con el encargado de Relaciones Internacionales de la alcaldía de Nueva York

Taboada Cortina también visitó la planta de tratamiento de agua y el metro de la llamada "ciudad de los rascacielos" con el objetivo de conocer el funcionamiento y prácticas de ambos servicios.

En tanto, el candidato por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertoriyski se declare emergencia nacional problema del agua en la Ciudad de México.

Buscan destrabar temas de su agenda de actividades poíticas con miras a la próxima elección del 2 de junio



Santiago Taboada con Luis Almagro de la OEA.





DEPENDIEN

310 cm²

Página: 14

1/2

BRUGADA AVENTAJA POR 8.4% A TABOADA

Por David Polanco / CDMX Magacin

I arranque del año, en el cuarto de guerra de Clara Brugada tenían mediciones muy confiables de que tenía una ventaja de unos 15 puntos porcentuales por sobre Santiago Taboda, en la disputa por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Sin embargo, un estudio de opinión pública, elaborado por "LaEncuestaMX", difundido este jueves, incluso retomada por algunos destacados militantes de Morena, arrojó que la ventaja de Brugada se redujo a 8.4%. Es decir, ella tiene el 49.1% de la intención de voto, mientras que el panista 40.7%. Reversible.

Es decir, para fines matemáticos, Taboada, candidato de PAN, PRI y PRD está a más o menos 4.5% de distancia, pues hay que recordar que en una elección polarizada en la que Movimiento Ciudadano y su débil candidato Salomón Chertorivski no tienen posibilidad alguna de crecer, y por lo tanto el intercambio de votos será entre los punteros.

Es decir, los votos valen doble: si lo gana Taboada, es porque se lo quitó a Brugada, y viceversa. Esto significa que son poco más de 4 puntos la diferencia, pero al mismo tiempo si es a la inversa la transferencia de votos, también la candidata de Morena, PT y PVEM se alejaría el doble en caso de repuntar.

Salomón Chertorivski va en bajada, pues al arranque del año le daban hasta 8% de intención de voto, y ahora ya está por debajo de 6, exactamente 5.8%.

Tanto en el equipo de campaña de Brugada como en el de Taboada hablan de otros estudios demoscópicos. En el primer caso, dicen de ella que trae una ventaja más significativa; y él afirma que la elección ya está empatada.

Uno de los temas que puede ser determinante para las tendencias electorales en las próximas semanas es el abasto de agua en la capital del país, pues la carencia es responsabilidad directa del gobierno federal y el de la capital. En este, Brugada ha sellado el compromiso de que la CDMX no se quedará sin agua. "Hay quienes están esperando que entre más mal le vaya a la ciudad, a ellos les va a ir muy bien. Pero esto no es así. En el tema del agua se ha hecho mucho, se va a seguir haciendo y se va a resolver", asevera.





Foto: X / Brugada

INDEPENDIENTE



2024-02-09

El 97% de los capitalinos tiene empleo: Brugada

Autor: Ángel Ortiz

Género: Nota Informativa

https://www.24-horas.mx/2024/02/09/el-97-de-los-capitalinos-tiene-empleo-brugada/

En la Ciudad de México existe un crecimiento económico positivo, a diario más de cinco millones de personas cuentan con un empleo, gracias a la política de la actual administración, dijo la candidata a la Jefatura de Gobierno de la alianza Sigamos Haciendo Historia, Clara Brugada.

La morenista destacó "contamos con un 97 por ciento de la población ocupada, es decir, que nueve de cada 10 personas tienen trabajo", además de contar con uno de los indicadores más altos en materia de competitividad, de 63.59 por ciento".

Brugada consideró que la capital se posiciona como un atractivo para el nearshoring, captando uno de cada tres dólares de inversión extranjera en 2023, según datos del Banco de México, "inversión que se traduce en más y mejores oportunidades y empleo para nuestra gente".

A nivel nacional, agregó, 30 millones de familias se benefician de los apoyos gubernamentales, mientras que 2.8 millones de jóvenes participan activamente en el programa del Gobierno de México, Jóvenes Construyendo el Futuro, "construyendo un mejor porvenir para todas y todos".



256 cm² Página: 12

1/1



SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

@guerrerochipres



Super Bowl de reformas

l quarterbackes pleno mariscal de temporada electoral. Prototípico hombre de equipo, se lanza un pase a sí mismo como ala abierta en la profundidad del territorio opositor. Busca el marcador de la continuidad hacia los 20-30 puntos porcentuales de distancia respecto de los renovables perdedores. Hasta el último minuto del sexenio estará en su trabajo de ganar.

Y al enunciar la estrategia, como en la antigua lógica descrita por Tsun-Tzu, la batalla está ganada antes de empezar el partido. AMLO walked the talk before the others.

Las teorías de la conspiración giran velozmente como el ovoide paralizador de la atención de más de 110 millones de personas en el mundo —unas 15 millones mexicanas—atentas al Super Bowl LVIII. Carente de opciones para tener juego en sus manos, la defensiva opositora, incluido el safety, no alcanzan a arañar ni subiéndose a una escalera el balón en su destino de touchdown.

Solamente Taylor Swift y el jugador de Kansas City Travis Kelce podrían ayudarles. Difícilmente estarían interesados. Una dinastía para el futbol americano se asoma en vísperas de la probable victoria de los Jefes, como aquella de los años 80 para los 49ers de San Francisco.

Acá, el paquete de reformas del presidente An-

drés Manuel López Obrador es parte de un juego donde es más real la estrategia que el resultado programático.

Una clase política se consolidará en 2024 y hacia el 2030. Las 20 reformas son un larguísimo pase revelador de la voluntad para garantizar beneficios sociales alcan-

zados en los últimos cinco años por las y los adultos mayores, niñas y niños en edad escolar o la seguridad de un incremento del salario mínimo por encima de la inflación prevista. Es la voluntad de dominio del estadio social y electoral.

En plena intercampaña, la habilidad del mariscal colocó el balón en zona de anotación. El conjunto de propuestas fue tomado por la candidata de Morena, PT y Verde, Claudia Sheinbaum Pardo, como la base de lo que será su campaña a iniciar el primero de marzo en el Zócalo de la Ciudad de México. Una distancia superior a 20 puntos, aun con el ocasional simpático ingenio de Xóchitl Gálvez. Con mucha seguridad, como la próxima mariscala Sheinbaum lo hace, la sucesora recibe el pase de la ruta para los siguientes seis años de juegos.

Ni llevado a pasear a Nueva York el juego opositor deja de ser tan antiguo como el de la derecha del siglo XIX: que venga el imperio a poner en orden por encima de toda soberanía nacional. Los previstos estragos de la derrota de junio de 2024.

Obsoleta, sin chispa, la estrategia de los otros no impide al estadio rugir mientras el ovoide gira velozmente hacia el futuro inmediato y corre el propio AMLO a recibir o supervisar la recepción de su empeño.

La base de proyecto de nación también existe en la Ciudad de México como ya se anticipa con Clara Brugada, la puntera para suceder a Martí Batres, y la dupla al Senado de los MVP's Ernestina Godoy y Omar García Harfuch.

Semana de Supertazón... de reformas.

En plena intercampaña, la habilidad del mariscal colocó el balón en zona de anotación



El Financiero Sección: Nacional 2024-02-09 01:56:02

264 cm²

Página: 41

1/1



Confidencial

Morenista pide ayuda a EU contra 'la ultraderecha'

Más de uno en la autodenominada '4T', desde Fernández Noroña hasta la propia Claudia Sheinbaum, pasando por algunos moneros afines, se desgarraron las vestiduras porque Xóchitl Gálvez fue a Washington a solicitar observación en el proceso electoral. De entreguista, tapete y proyanqui no la bajaron. Pero ayer, la senadora morenista **Lucía Trasviña** no tuvo que ir hasta DC o Nueva York para solicitar ayuda a Estados Unidos en la política doméstica. En reunión con el embajador Ken Salazar, le dijo: "Entonces sí le pedimos también, apóyenos, porque no queremos a la ultraderecha que venga y nos enfrente con difamaciones y calumnias". Míster Ken, como era de esperarse, respondió que él, como representante diplomático, no se mete en asuntos de política mexicana.

Sigue el tira-tira Máynez vs. PRI

Y la guerra entre Jorge Álvarez Máynez y los priistas sigue, ahora contra su presidente nacional, **Alejandro Moreno**. Mientras *Alito* le lanzó un puntilloso mensaje, burlándose del video en el que, "en plena borrachera, (Máynez está) siendo ignorado por todos los que lo acompañaban en el juego de futbol", el emecista y su equipo le respondieron los casos de corrupción en los que Moreno presuntamente se ha visto involucrado. Sigue el pleito dando.

Xóchitl y su 'apuntador'

Xóchitl Gálvez camina con muletas. Si bien cuando es espontánea y le responde al Presidente llama la atención, como cuando reta al mandatario a debatir en inglés con ella, hay otras cosas en las que flaquea. Eso quedó evidenciado en su conferencia de este jueves, cuando, a cada rato, tenía que voltear a ver a su jefa de Oficina, **Kenia López Rabadán**, para responder. Está bien que se rodee de gente que sabe más que ella, pero tampoco le vendría mal una sesión informativa antes de que salga a los medios.

Tras el hueso

Tras su renuncia a Morena, **Alejandro Rojas Díaz Durán**, suplente del senador Ricardo Monreal, se reunió ayer nada menos que con el dirigente del PRI, Alejandro *Alito* Moreno, quien, tomándolo del brazo, se refirió a él como "un referente de la izquierda democrática y progresista del país". Según el exmorenista, ha estado "dialogando con ciudadanos y líderes políticos del país, porque es imperativo, más allá de los partidos, construir una nueva alternativa política de reconciliación nacional". ¿Será? ¿O más bien anda en busca de un *hueso*?

Ley Malena va en CDMX

Más vale que los agresores de mujeres que recurren a la violencia ácida se lo piensen dos veces. Con 42 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, el Congreso de la Ciudad de México aprobó la llamada ley Malena —en honor a la saxofonista **María Elena Ríos**—, que castiga la violencia ácida y la considera como tentativa de homicidio. Así, se reforma el Código Penal local para que los ataques con alguna sustancia química sean castigados con una pena de entre 8 y 12 años de prisión. Oaxaca, Baja California y Puebla ya también la han aprobado. Enhorabuena.

Prometen diputados no politizar el tema seguridad

"Ya quedamos, viene el 20 de febrero", dijo sonriente esta vez el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, **Jorge Romero**, del PAN, sobre la visita de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad. Es la tercera invitación a una reunión privada con los coordinadores de todas las bancadas, y en dos ocasiones no se concretó. "Y también ya quedamos: no viene a que la critiquemos, no vamos a politizar el tema de la inseguridad más allá de las elecciones o de colores". "Viene exactamente a lo contrario, a que nosotros la escuchemos a ella y ayudar a encontrar una solución juntos". Ojalá.







Palacio responsabiliza a sus gobernadores del triunfo

onforme se acercan las elecciones, aumentan las responsabilidades.
En ese reparto de obligaciones, los 23 gobernadores morenistas y los dos aliados, el potosino Ricardo Gallardo y el morelense Cuauhtémoc Blanco, deben responder por sus estados.

El objetivo, se les subraya en instrucciones impartidas desde la semana pasada desde Palacio Nacional, es borrar a la oposición en las elecciones de junio próximo.

Esta no debe ganar ninguno de los nueve estados y menos las 128 senadurías -las de mayoría, las de segunda fórmula, las de partido-y las 300 diputaciones federales.

Pero esa orden no ha bastado.

Ahora se les encomienda nuevas funciones: los gobernadores más afines al Presidente de la República deberán responder donde la competencia es cerrada.

Vea usted:

La gobernadora mexiquense Delfina Gómez, tan cercana a Andrés Manuel López Obrador, ha recibido la encomienda de apoyar a la Ciudad de México para hacer ganar a Clara Brugada y Morelos con Margarita González.

¿Lugares perdidos?

Tal vez no, pero sí en riesgo porque las opacas candidatas del oficialismo no crecen.

Datos corroborables para quienes dudan de la elección de Estado en ciernes.

RETENCIONES

Hay otra operación de rescate en la oposición La encabeza, contra todos sus señalamien tos, el dirigente priista Alejandro Moreno, Alito, quien se ha puesto en contacto con políticos inconformes.

Los toma de todos lados, del PAN, del PRI, del PRD, de MC y hasta de Morena, para incorporarlos en tareas de apoyo del otrora Frente Amplio Opository hoy Fuerza y Corazón por Móvico.

Entre ellos están los perredistas Silvano Aureoles y Luis Espinosa Cházaro, varios panistas, algunos priistas y por supuesto morenistas

Es decir, dejaron sus partidos por disidencias con sus dirigentes, pero no se irán y continuarán en el proyecto opositor cuyo núcleo es Xóchitl Gálvez y el proyecto de país en construcción. En éstos anote al senador suplente exmorenista Alejandro Rojas Díaz-Durán, quien ha disentido del poder omnímodo de López Obrador con los riesgos de dictadura inherentes.

Tras varios diálogos telefónicos, precisamente Rojas Díaz-Durán se reunió ayer con Alito y hubo un acuerdo.

 Alejandro tiene mucha ascendencia en la estructura de Morena y ahí nos va a ayudar -me dijo el dirigente priista.

Rojas Díaz-Durán confirmó: se suma sin afiliarse a ninguno de los partidos aliancistas pero sí a un proyecto de nación democrático

DETENCIONES

1.-Ya era tiempo.

En Guerrero capturaron a 14 personas relacionadas con ataques al transporte público en Chilpancingo y se les decomisó equipo operativo.

Usaban varios vehículos: les aseguraron nueve motocicletas, cinco autos y camionetas, cinco armas de fuego y al menos 13 kilogramos de droga.

La gobernadora Evelyn Salgado ordenó estasacciones como primera medida para restablecer el orden en la capital y se continuará con Acapulco.

Para estas operaciones el Gobierno del estado desplegó más de medio millar de elementos de seguridad en puntos estratégicos y, con el apoyo de fuerzas federales, se multiplicarán en varios lugares de la entidad.

Y 2.- Santiago Creel recibió la cátedra Manuel Gómez Morín en la Facultad de Derecho de la UNAM.

Este trabajo académico lo desarrollará, al menos hasta junio, a la par de su trabajo en el equipo de Xóchitl Gálvez.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



El Independiente Sección: Información General 2024-02-09 03:27:00 416 cm²

Página: 4

1/2

FUERA MÁSCARAS BATMAN REGRESA



s el nombre de la icónica secuela de 1991 en la que el Caballero de la Noche hace su triunfal regreso a Ciudad Gótica.

En la película, dirigida por Tim Burton, "el mejor

detective del mundo" se enfrenta a dos de los villanos más temibles de la saga: el Pingüino, un mafioso y deforme ladrón, mejor conocido como el "señor del crimen"; y la Gatúbela, una sexy antiheroína, que a menudo se encuentra haciendo cosas incorrectas por las razones correctas.

Han pasado más de 30 años del estreno de esta historia y hoy, en el 2024, el Batman capitalino anuncia su regreso a la ciudad

más gótica (probablemente después de San Miguel de Allende) de México.

¿Cuál es el escenario al que se enfrenta nuestro (anti) héroe a su regreso? Veamos.

La última vez que Omar García Harfuch ocupó las primeras planas de la prensa de Ciudad Caótica fue dándole apoyo a

su antigua rival, Clara Brugada, quien ahora es la candidata oficial de Morena para la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Desde entonces, Harfuch ha tomado distancia por algunas semanas de la política mexicana. Sin embargo, durante los últimos días el candidato a senador se ha reunido con diversos perfiles y colaboradores para retomar su estrategia política y su plan de trabajo.

Y es que, de acuerdo a un anuncio hecho semanas atrás: Para la primera y segunda fórmula en la CDMX, destacan el exsecretario de Seguridad capitalino; así como Ernestina Godoy, exfiscal capitalina, quien, recordará usted, no logró ser ratificada por el Congreso local.

Esto significaría que Harfuch se enfrentará a la exaspirante a la Jefatura de Gobierno del PRD, Alejandra Barrales, quien fue nombrada candidata por Movimiento Ciudadano.

Entre la agenda de Harfuch esta semana también estuvieron, por petición de Claudia Sheinbaum, los Diálogos para la Transformación entre Omar y la aspirante morenista a Morelos, Margarita González. A diferencia de Marcelo Ebrard, que perdió el control de sus sentimientos, lo que lo llevó al ostracismo político, Harfuch sabe que tiene un gran futuro en el sexenio que viene.

Y que incluso ese futuro podría desembocar en el gabinete presidencial.

Lo que automáticamente lo pondría como aspirante a la Silla del Águila en la elección del 2030.

Como solía decir un sabio político veracruzano: "Paciencia, prudencia, verbal con-

tingencia, dominio de ciencia, AUSEN-CIA o PRESENCIA, según conveniencia"...

PD: Ayer le conté del desastre en el que se ha convertido Movimiento Ciudadano desde que Dante Delgado le entregó las llaves del "vehículo naranja" al joven gobernador, Samuel García.

Pero ahora, con la publicación de las listas plurinominales del partido, será difícil argumentar que este representa a la nueva política, y no a la basura que otros partidos han desechado.

Además de Claudia Ruiz Massieu, expulsada del PRI el año pasado, Movimiento Ciudadano anunció la integración de otros políticos a la Cámara de Diputados y al Senado, entre ellos la ex priista yucateca, Ivonne Ortega; un sobrino de la panista Margarita Zavala, y el empresario Gustavo de Hoyos, quien hace un par de semanas empujaba la candidatura de Xóchitl Gálvez desde el empresariado.

El nuevo slogan de MC debería ser "se compra chatarra del PRIAN, o algo de fierro viejo que vendan".

Esto significaría que Harfuch se enfrentará a la exaspirante a la Jefatura de Gobierno del PRD, Alejandra Barrales, quien fue nombrada candidata por Movimiento Ciudadano





2/2



Foto: X: @OHarfuch



La Prensa Sección: Editorial 2024-02-09 03:05:04

191 cm²

Página: 10 1/1

PODER CIUDADANO

JUAN CARLOS FLORES AQUINO
XOCHIMILCO, ENTRE
AMORES Y TRAICIONES

on la calentura política que se ha dado estas semanas por las candidaturas en Morena y en la oposición, hay una alcaldía en particular que está dando verdaderas sorpresas... y traiciones.

Me refiero a Xochimilco, que pormínimo porcentaje, se quedó en la elección pasada el morenista José Carlos Acosta, y que en los últimos días hasta su equipo más cercano dice que será muy complicado que se quede como candidata su directora de administración, Erika Rosales.

Es más, la candidatura se la saborean ya la Diputada Federal Flor Ivone Morales, como compensación al equipo de Marcelo, y la diputada local Circe Camacho, como cuota al PT.

Y con las broncas que trae desde hace tiempo José Carlos dentro de Morena, como lo demuestra el audio que se filtró de una conversación entre Clara Brugada y Sebastián Ramírez, donde al novato dirigente se le olvidó apagar el micrófono en un foro, y se escuchó como le dice: "Clara, José Carlos es una fábrica de opositores, es de un sectarismo Clara que no tienes idea, este compa tiene un mal" es muy notorio que en Morena y asociados traen una división irreversible.

Por ello, corre fuerte la versión en Xochimilco de que José Carlos mordió el anzuelo con la panista Wendy González, con quien lo une una relación digamos, de amordio. Y con los cambios de ideología, de principios, con las traiciones, deslealtades y disimulaciones que se pueden dar por una candidatura, y por el poder, y por la impunidad, no es difícil deducirlo.

Más si vemos últimamente a la diputada panista, fan de los 49'ers de San Francisco, muy feliz, comentando a sus más cercanos que el arroz que se está cocinando con su adversario morenista ya se está cociendo. Es más, se atreven a decir que en Xochimilco se construye la 5T.

Esta trama chinampera no tiene muy contentos a morenistas y panistas, quienes si de por sí consideraban a ambos personajes como caciques y sectarios, creen que por el interés económico de perpetuarse en el poder serían capaces de cualquier cosa, como aliarse con el propio diablo.

Con esta complicidad entre José Carlos y Wendy, que en el sur ya muchos conocen, y dando Morena por perdida esa alcaldía, quien resurge como ave fénix es Gabriel del Monte Rosales, quien sería el candidato único del Frente Amplio por México, y que hace tres años se quedó a 900 votos del triunfo, lo cual en la actualidad lo posiciona como el primer lugar en todas las encuestas en la búsqueda por la alcaldía.

Lo anterior, debido a que Gabriel tiene una amplia trayectoria como activista en Xochimilco, incluso desde antes de su incursión en la política, lo cual le ha redituado en una aceptación por la mayoría de los vecinos, quienes en todo momento le han brindado su respaldo.

Y a pesar de que inicialmente la coalición del PRI-PAN-PRD había decidido que la candidatura panista era para la polémica diputada Wendy, este contubernio con el morenista hizo cambiar de opinión a los dirigentes panistas, quienes se decantan con Gabriel del Monte, garantizando arrebatarle la alcaldía a Morena, y sumarle más votos a Santiago Taboada.

Del lado de José Carlos ya veremos qué sucede, pues desde que le dio la espalda a Omar García Harfuch, dicen que Sheinbaum ya no quiere saber nada de él. Ups.

X: @floresaquino FB: Juan Carlos Flores (fan page)

